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Буквы Ь и Ъ называются мягкими и твердыми знаками, однако это название условно. Не следует думать, что Ь знак всегда указывает на мягкость согласных, а Ъ знак – на твердость. Их функции часто совпадают: оба знака могут быть разделительными, и тогда многие согласные, стоящие перед твердым знаком, как и перед мягким, произносятся мягко (сравните: адъюнкт – лошадью). В иных случаях употребление Ь знака не указывает на мягкость согласных, например: мышь, говоришь, отрежь ( ш, ж в русском языке всегда твердые). Однако есть и такие написания, в которых Ь знак указывает на смягчение согласного звука (любовь, судьба). Все это вызывает орфографические трудности при употреблении Ь и Ъ.

Разделительный Ъ пишется перед гласными Е, Ё, Ю, Я:
· после приставок, оканчивающихся на согласную:
об-, без-, под-, раз-, от-, сверх-…
подъезд, объезд
· после иноязычных приставок, оканчивающихся на согласную ( в том числе и после бывших приставок, которые сейчас слились с корнем):
аб-, ад-, диз-, ин-, интер-, кон-, контр-, об-, суб-, транс-:
адъютант (офицер при штабе), инъекция (укол), объект (предмет или явление), субъект (человек)
· в сложных словах, первая часть которых - числительные двух-, трёх-, четырёх-:
двухъярусный, но трехэтажный

Ь пишется:
· смягчительная функция
-в конце слова: моль, любовь
-в середине: просьба, седьмой
· грамматическая функция
-существительных 3-го скл. женского рода :рожь, мощь
-глаголах неопред. Формы :залечь, печь пирог
-глаголах 2-го лица, ед. числа :думаешь, пишешь
-глаголах повелит. наклонения :плачь громче
-наречиях с основой на шипящую: вскачь исключения: уж, замуж, невтерпёж
-частицах вишь, лишь, ишь
· разделительная функция
- перед гласными Е, Ё, Ю, Я, И в корне или суффиксе после мягких согласных: крестьянин, вьюга, воробьи
-в некоторых словах иноязычного происхождения перед буквой О в корне слова: медальон, шампиньон

Не пишется
Ъ
· в сложносокращенных словах
Детясли, иняз
Ь
· в сочетаниях чн, нч, чк, чр, рч, щн, нщ, щр,рщ, нт…
бантик, нянчить, обманщик
· в существительных мужского рода 2-ого склонения в Им. И В. пад. гараж, камыш
· в существительных женского и среднего рода в Р.п., мн.числа туч, рощ
·  в кратких прилагательных мужского рода горяч, свеж
· в сочетаниях ЛЛ, НН, СТ, СН, СЛ, ЗД, ЗН, НЖ гвозди, иллюминация
· между двумя мягкими Л иллюзия


Домашнее задание: 

Задание 1                                                                                                                                                               -Распределите слова по двум столбикам. В один выпишите слова с разделительным Ъ, а в другой с разделительным Ь
Слова: в_юга, под_ехать, л_ётся, с_ёмка, раз_яснить, пред_юбилейный, бул_он, мурав_и, бур_ян, об_явить, бар_ер, вороб_и.Какое из выписанных слов прилагательное?

Задание 2                                                                                                                                                                                      -Вставьте Ъ или Ь.
Раз_ярённый зверь, с_ёжиться от холода, об_яснить задачу, л_ётся дождь, раз_единить провода, большой об_ём, раз_увериться во всём, с_узить юбку, под_езд к дому, в_ёт гнездо, сверкнуть в лист_ях, сер_ёзная опасность.

Задание3                                                                                                                                                                                         В каком ряду во всех словах на месте пропуска пишется Ь?
А) Дочь рыбака, пожилой врач, чай горяч, питаешься плохо
Б) Мяч для волейбола, спрячешься в траве, надеешься на успех, выйти замуж
В) Идти прочь, пробежишься по стадиону, полевая мышь, жечь костер
Г) Сжечь мусор, чертеж студента, открывать двери настежь, громкий плач
Задание 4                                                                                                                                                                                 В каком ряду во всех словах на месте пропуска пишется Ъ?
А) Разъемный, безъядерный, изголовье
Б) Въезжающий, изъятый, межэтажный
В) Съемный, объектив, двухъярусный



Ответы выслать по адресу madina203127@mail.ru 
















	



